
いただいたご意見と対応方針
【令和５年度第２回住之江区区政会議】

経営課題１ 子どもたちが輝くまちづくり ‥‥ １

経営課題２ すべての人が自分らしく暮らせるまちづくり ‥‥ ４

経営課題３ 安全・安心なまちづくり ‥‥ ８



※分類 ①既実施 ②当該年度において対応予定 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

1

委員からのご意見 分類 対応方針

【部会】
●ICTの活用によるオンライン授業があると聞いてい

る。ただ、学校によっては不登校の子がオンライン授
業を受けても出席扱いにはならないと聞いたので出
席扱いにして欲しい。
また、ICTの活用には先生のスキルアップが必要だ
が先生へのサポートも必要だと思う。

⑥

オンライン授業の出席の取り扱いについて、「不登校児童生徒が民間施設及び
学校外で相談・指導を受けている場合の指導要録上の出席扱いに関するガイド
ライン」に沿って運用していると教育委員会に確認いたしました。また、ICTの活
用については、教員に対して研修や、ICT支援員がサポートを行っています。

経営課題１ 子どもたちが輝くまちづくり
【具体的取組１－２－１】

児童、生徒の学力向上に向けた取組



※分類 ①既実施 ②当該年度において対応予定 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

2

委員からのご意見 分類 対応方針

【部会】

●すみのえ未来塾は大人の自分が見ると参加した
いと思う内容だが、参加者数が少ないので周知方法
について工夫が必要だと思う。

③

学校でのチラシ配布や、広報紙、ホームページ、SNS等での周知に加え、基礎学

力アップ事業において事業者から周知を行いました。引き続き参加者の増加に
向け検討してまいります。

経営課題１ 子どもたちが輝くまちづくり
【具体的取組１－２－２】

チャレンジ精神や課題解決力を身につけたり、学習の
目的を見つけたりする機会づくり



※分類 ①既実施 ②当該年度において対応予定 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

3

委員からのご意見 分類 対応方針

【全体会】

●各小中学校の先生の代表との議論の場を持たせ
てほしい。学校ごとに実施する学校協議会だけでな
く、住之江区全体で議論をすればより活性化すると
と思う。

⑥

区役所と区内小中学校長との間の連絡調整、意見・情報交換をする場として区
教育行政連絡会があり、ご意見につきましては学校とも共有し、より良い教育環
境に向けて取り組んでまいります。

「育む部会」関連 その他のご意見



委員からのご意見 分類 対応方針

【部会】
●先日開催された「企業・NPO・学校・地域交流会」

に参加して、すごくよい取組だと思った。今後、地域
や企業、NPOなど様々な人が、より多く参加すること

で、もっと効果的な取組となると思うので工夫してほ
しい。

②

主催のまちづくりセンターと連携して、参加団体の呼びかけ方法等を工夫するな
ど、より効果的な取組となるよう検討してまいります。

【部会】

住之江区出身のスポーツ選手やアーティストをもっと
情報発信し、区のイベントに呼ぶことができれば、子
どもたちの刺激にもなるし、人を集めることができる
のではないか。また、区内には特色ある素晴らしい
高校があるので活用できればよいと思う。

①

子どもたちのキャリア形成や地域の活性化に向け、ラグビーチーム「レッドハリ
ケーンズ大阪」の選手が、小学校でのあいさつ運動やラグビー指導に参加しまし
た。また、地域と高校が連携して、集会所の落書き対策としてウォールアートを
制作したり、すみのえアート・ビートで区内の高校の生徒がアート作品の展示を
行ってイベントを盛り上げるなど、相互に連携協力を図り、取組を進めております。
また、地域の企業・団体等にご協力いただき市立小・中学校において探究活動・
体験活動に取組んでおります。

※分類 ①既実施 ②当該年度において対応予定 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

経営課題２ すべての人が自分らしく暮らせる
まちづくり

【具体的取組２－１－１】

多様な主体による地域の活気と魅力づくり
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委員からのご意見 分類 対応方針

【部会】

●地域活動協議会という名前は聞いたことがあるが、
組織構成や参画の方法等がわかりにくい。

①

引き続き区政会議での情報共有に加え、広報紙やSNSでの発信などに取り組む
とともに、まちづくりセンターと連携して地域による情報発信の支援に取り組んで
まいります。

【部会】

●子どもが成長し大きくなるにつれて、地域との関
わりがなくなってくる。そういった年代、世代の人が
身近に感じ、参加できるような仕組みがあればよい
と思う。また、地域とのつながりが薄い区民への幅
広い広報も必要と感じる。

①

地域活動協議会・各種団体とも、地域の活動に尽力してくれております。

地域とのつながりが薄い区民の方に、地域の活動を身近に感じてもらい、関心を
持っていただくため、地域ポータルサイト「すみのえ情報局」や住之江区HP、広
報紙「さざんか」といった広報媒体を活用し、引き続き情報発信の強化に務めて
まいります。

※分類 ①既実施 ②当該年度において対応予定 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

経営課題２ すべての人が自分らしく暮らせる
まちづくり

【具体的取組２－１－２】

地域活動協議会による自律的な地域運営の促進
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委員からのご意見 分類 対応方針

【全体会】

●区民マラソンは、歴史ある素晴らしいイベントだと
思う。大学など幅広くサポートをお願いして、色んな
場所で音楽を聴けたり、広がりのあるイベントにして
はどうか。また、障がい者など多様な方が参加しや
すいイベントにしてはどうか。

①

マラソン大会は、事業者と地域団体が連携して、誰もが参加でき楽しめるよう工
夫しながら実施しているところです。引き続き、より広がりのある魅力あるイベン
トになるよう取り組んでまいります。

【全体会】

●地域活動協議会が色んなことをやっておられると
いうのは分かるが、本当はやりたいけどもやってい
ない、又はできていないことが分かれば、地域住民
として、特に若い方もそれなら協力できるということも
あるのではないか。

①

引き続き、まちづくりセンターと連携して、
地域活動協議会による情報発信等の
支援を行ってまいります。

※分類 ①既実施 ②当該年度において対応予定 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

経営課題２ すべての人が自分らしく暮らせる
まちづくり

【具体的取組２－１－２】

地域活動協議会による自律的な地域運営の促進
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委員からのご意見 分類 対応方針

【部会】

●地域の活動を、特に若い世代につなげるために
は、インターネットやSNSなどを効果的に活用する必
要がある。地域に対してホームページやSNSの活用
など、更なる広報活動への支援が必要だと思う。

①

地域活動協議会による自律的な地域運営の促進の取組みとして、地域活動協
議会の広報担当の交流会の開催、区の広報紙での活動紹介などを行いました。
引き続き、まちづくりセンターと連携して情報発信等の支援を行ってまいります。

【部会】

●スマホを持っているが使い方がわからない高齢者
が多い。スマホ教室等も実施されているが、民間で
取り組んでいるところもある。希望者が身近で気軽
に参加できることが有効であると思う。

①

住之江区では、国や大阪府の事業を活用したスマホ教室や、各地域活動協議
会と連携し、ふれあい喫茶の開催時に「スマホちょこっと相談」を実施しています。
今後も、様々な機会を捉えて、身近で気軽に参加いただけるよう取り組んでまい
ります。

※分類 ①既実施 ②当該年度において対応予定 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

経営課題２ すべての人が自分らしく暮らせる
まちづくり

【具体的取組２－１－３】

地域の魅力の共有と発信
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経営課題３ 安全・安心なまちづくり
【具体的取組３－１－１】

自助・近助・共助による防災力の向上と圧倒的多数の人材育成

委員からのご意見 分類 対応方針

【部会】

●災害への備えの必要性を我がこととして捉える意識づけが必
要だと考えている。備蓄を１週間分備えることは浸透してきてい
るように思うが、簡易トイレ・携帯トイレを自分で備えるという意
識はまだ低いように感じている。

①

防災訓練や出前講座等の機会を捉え、防災マップや避難カード、い
つでも見ることができる動画等の媒体等を活用し、災害への備えに
ついて引き続き啓発してまいります。

【部会】

●地域防災に関わる人たちの高齢化が課題と感じているので、
若い人たちにも取り組んでもらう工夫が必要だと思う。

①

中学生やその保護者世代の方々が防災への備えや知識を持ち、地
域防災に関わるきっかけになるよう、当区独自の取組として、中学生
への防災授業（SUMINOEそなエンジェルの育成）を進めています。

※分類 ①既実施 ②当該年度において対応予定 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

動画の２次元バーコード
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経営課題３ 安全・安心なまちづくり
【具体的取組３－１－１】

自助・近助・共助による防災力の向上と圧倒的多数の人材育成

委員からのご意見 分類 対応方針

【全体会】

●地域活動協議会単位で防災計画を作っていると思うが、もう
一歩踏み込んでマンション毎でも防災計画を立てるとより自分
事になるのではないか。

①

マンションで自主的に防災計画を立てた
事例もあり、ご相談いただければ当該
事例を共有するなど、取り組みが進む
よう支援をしております。

【全体会】

●サライブというボランティア団体で、被災者の経験談や障がい
者の方の避難時の心配事などを動画にまとめたものがある。地
域の防災訓練でぜひ活用していただきたい。

③

参加を予定している地域の訓練でその動画を活用されると聞いてお
ります。防災訓練や出前講座等での活用等について検討してまいり
ます。

※分類 ①既実施 ②当該年度において対応予定 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他
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経営課題３ 安全・安心なまちづくり
【具体的取組３－２－１】

防犯意識の向上に向けた啓発

委員からのご意見 分類 対応方針

【部会】

●空き巣の経験談を近隣で共有することで防犯対策が進んだ
事例もあったので、近所付き合いは犯罪抑止に非常に効果的で
あると思う。

①

住之江区では有事の際に近くの人たちで助け合う「近助」という考え
方を浸透させることをめざしています。ご近所付き合いは、防犯や防
災などまちの安全につながることから、出前講座などで引き続き周
知・啓発してまいります。

※分類 ①既実施 ②当該年度において対応予定 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他
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